# PITWM VERSE BY VERSE 19 de junio de 2022 **SALMOS 73:1-3, 12-13, 16-18, 21-26 LECCIÓN: LAMENTO DE ASAF** \_

## **INTRODUCCIÓN:**

<sup>1</sup>Los Salmos 50, 73-83 son de Asaf. Podemos leer acerca de Asaf en dos libros del Antiguo Testamento: Crónicas y Nehemías. Aprendemos cuatro cosas acerca de Asaf:

- 1. su padre fue Berequías (1 Crónicas 6:39).
- 2. él era un líder musical (1 Crónicas 15:17 ... este verso también llama a Heman y Ethan líderes musicales).
- 3. él era un vidente (2 Crónicas 29:30)... Un vidente puede "ver lo que sucederá", es otra palabra para "profeta".
- 4. vivió al mismo tiempo que el rey David (Nehemías 12:46).

#### En 1 Crónicas 25:1-2 leemos esto:

25:1 David y los jefes del ejército separaron a este pueblo. Eran los hijos de Asaf, los hijos de Hemán y los hijos de Jedutún. Su trabajo era profetizar. Tenían que hacer música con arpas, liras y címbalos. 25:2 He aquí una lista de los hombres que hicieron esta obra. De los hijos de Asaf fueron Jacur, José, Netanías y Asarela. Asaf les dijo a los hijos de Asaf lo que debían hacer. Asaf profetizó con la ayuda del rey.

"Profetizar" significa decirle a la gente lo que Dios piensa y lo que va a hacer. Lo hicieron con música. Tal vez esto signifique que cantaron lo que profetizaron. Asaf era el líder de "los hijos de Asaf". Y se convirtió en el nombre de un grupo musical mucho después de su muerte.

<u>El tema</u>: Fieles que viven en un mundo corrupto e injusto. Este tema del Salmo 73 nos mostrará cómo encontrar confianza para vivir fielmente en un mundo corrupto e injusto; uno en el que los impíos prosperan y los justos sufren, y Dios parece inactivo. Asaf es un hombre piadoso, un hombre que camina con Dios, prominente en su cultura, representa a Dios, sirve ante Dios en el tabernáculo, designado por el rey, cantando, tocando instrumentos. Esta es su apariencia externa, pero está a punto de mostrarnos su lucha interna y su confusión. Todos pasamos por eso. Un "<u>lamento</u>" es lamentarse en voz alta, gemir, expresar gran tristeza o arrepentimiento, dolor en forma de música, poesía o canción.

## LECCIÓN: I. LA BONDAD DE DIOS SALMO 73:1-3

73:1 En verdad, Dios es bueno para con Israel, para con los limpios de corazón. Asaf comienza con la bondad de Dios, y nosotros siempre debemos hacer lo mismo, porque Dios es verdaderamente bueno. Pero se esfuerza por decir que "<u>Verdaderamente Dios es bueno con Israel</u>. No importaba cómo Israel le hubiera dado la espalda a Dios y se hubiera rebelado a Él, Dios había sido verdaderamente bueno. No importaba cuántas veces se metieran en dificultades y necesitaran que Dios los sacara, Él lo hizo. Siempre enviaba ayuda. Él siempre los entregaba. *Y especialmente a los que tienen un corazón limpio.*" Esto significa las personas que aman y obedecen a Dios. Hay otras personas en Israel que no aman ni obedecen a Dios.

73:2 En cuanto a mí, mis pies estaban a punto de desaparecer, y mis pasos casi resbalaban. Ahora, es transparente sobre sí mismo, explicando que sus pies llegaron tan cerca del borde del precipicio, que sus pasos resbalaban, y casi desapareció, lo que significa que casi dejó de creer; Estuvo a punto de perder la fe. Puedes llegar tan lejos hasta el límite que no puedes decir qué era verdad y qué era mentira; lo que era real y lo que era falso; lo que Ud. cree que vio, o lo que el diablo trató de hacerle ver. O lo que querías



<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://www.easyenglish.bible/psalms/psalm073-taw.htm https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html

nacer todo el tiempo.

La gente graba las cosas más locas: un niño pequeño en traje de baño camina por todo el perímetro de una piscina esperando ver si pasa por el borde de la piscina. Sí, el bebé se desliza hacia el agua y el que graba se acerca y agarra el brazo del bebé mientras baja a la piscina bajo el agua y sigue filmando mientras el bebé pasa para llegar a otro lugar o incluso al trampolín. Cada vez el bebé llega literalmente al borde e incluso cae al agua, quedando casi debajo. Asaf dice que casi se resbala, sus pies casi se habían ido, pero ¿qué hay de hundirse? Eso es lo que está sucediendo en 2021-2022, pastores que están renunciando, se jubilan, no pueden manejar más el estrés y tiran la toalla.

El título de un informe de noticias dice "Los líderes religiosos luchan contra el agotamiento, la depresión y la ansiedad, al igual que el resto de Estados Unidos", por Maya Jaradat (11 de mayo de 2022). Uno de ellos empezó a tener un ataque de pánico. Tardó varios meses en reconocerlo. Renunció. Esto está sucediendo en todo el país después de Covid. Algunos por agotamiento y problemas mentales, lo que hizo que muchos renunciaran. Ha habido un aumento de iglesias en casas o pequeños grupos de adoración donde comparten tanto oraciones como sus vidas. Quieren ver que el Evangelio cambie la vida de las personas, pero se ve que están luchando con muchas cosas diferentes. No es solo pecado. Así es la vida. Un pastor dijo que me escapé porque iba a huir. Literalmente se subió a su auto, le preguntó a su esposa si quería ir con él, y ella lo hizo. Simplemente siguió montando. Para él, este breve descanso le ha permitido continuar un poco más por ahora. Muchos rabinos tienen miedo de hablar de conflictos o expresar sus opiniones sobre temas como el control de armas, la atención reproductiva o los derechos de las personas trans porque algunos reciben amenazas de muerte si dicen esto o aquello. Una cita: "Es un momento difícil para moral" (las redes sociales exacerban fenómeno. si tienes líder el (Lee https://www.deseret.com/faith/2022/5/11/23058739/religious-leaders-struggle-with-burnout-depression-and-anxiety-pastormental-health-worker-shortage

Tómese el tiempo para derramar su amor sobre su pastor y primera dama fuera de su ajetreado día si son accesibles por mensaje de texto, tarjetas, mensajes, Twitter, Facetime o cualquier otro método que el Señor le muestre, porque están bajo más ataque de lo que podemos ver. Y sobre todo , **OREN** por ellos.

73:3 Porque tuve envidia de los insensatos cuando vi la prosperidad de los impíos. Asaf cuenta por qué sus pies casi habían desaparecido y sus pasos habían resbalado, porque había llegado a permitirse tener envidia de los insensatos, celosos de la gente orgullosa. Vio a gente malvada que hacía el bien. Siente envidia de su prosperidad. Está cansado de esperar a que llegue su riqueza. Cuando piensas en esto, ¿cómo puedes estar tan irritado y envidioso de una persona insensata cuando Dios te ha hecho sabio?

- Una persona insensata hace caso omiso de la Palabra de Dios. Quieres aprender o ya conoces la Palabra de Dios.
- Una persona insensata lo sabe todo. <u>Te estás apoyando y dependiendo del Espíritu para que te guíe porque no lo sabes todo</u>.
- Una persona tonta no aprende sus lecciones de los errores que comete. <u>Tus lecciones son tus testimonios que vencen al diablo</u>. Proverbios 26:11 dice: "Como el perro vuelve a su vómito, así los necios repiten su locura".
- Una persona tonta es irascible. <u>Tienes poder, amor y una mente sana</u> (disciplina y dominio propio). Proverbios 12:16 "El necio es irascible; Un hombre sabio mantiene la calma cuando es insultado."
- Una persona que dice en su corazón: "No hay Dios." Quieres alejarte lo más posible de ellos. Proverbios 14:1a "Es necio el que se dice a sí mismo: No hay Dios."

#### La envidia es un pecado y destruye desde adentro.

- 1 Corintios 13:4 "El amor es paciente, el amor es benigno. No envidia, no se jacta, no es orgulloso".
- Proverbios 23:17-18 "No tenga envidia vuestro corazón de los pecadores, sino sed siempre celosos del temor de Jehová. Ciertamente hay una esperanza futura para ti, y tu esperanza no será cortada".

GJW

Proverbios 14:30 "El corazón en paz da vida al cuerpo, pero la <u>envidia</u> pudre los huesos." M Proverbios 24:19 "No te inquietes por causa de los malos, ni tengas <u>envidia</u> de los impíos."

La prosperidad de los malvados no debe ser la razón para que una persona resbale. Pero eso es lo que ve Asaph. Es la prosperidad del malvado que comienza a sentirse abrumado por la duda acerca de la bondad de Dios. Es él teniendo envidia en su corazón de la riqueza del hombre insensato. Comienza a sentir envidia, lo que descarrila su corazón y el insensato se ha convertido en la piedra de tropiezo para él. Es la riqueza de otra persona. Tenemos que ver que esta es una prosperidad externa que es temporal, y no la prosperidad interna que dura hacia adentro por la eternidad.

### SINOPSIS: NO ES PARTE DE LA LECCIÓN—SALMO 73:4-10 — Versión del Nuevo Siglo (NVI)

4Elios no sufren, sino que están sanos y fuertes. 5No tienen problemas como el resto de nosotros, no tienen problemas como las demás personas. 6Visten la soberbia como un collar y se visten de violencia como vestidura. 7Buscan ganancias y no controlan sus deseos egoístas. 8Se burlan de los demás y hablan mal, y hablan con orgullo de hacer daño a los demás. 9Se jactan hasta el cielo. Dicen que son los dueños de la tierra. 10Así que su pueblo se vuelve a ellos y les da lo que quieren. 11Dicen: «¿Cómo puede Dios saberlo? ¿Qué sabe el Dios Altísimo?"

Esto es lo que hará la envidia porque has quitado tus ojos de Dios. Los malvados van a hacer lo que hacen. No pueden evitarlo, así que como no les ha pasado nada, se preguntan si Dios sabía lo que habían hecho o si tenía conocimiento de sus esfuerzos existentes.

#### II. LA TRISTEZA DE DIOS SALMO 73:12-13, 16-18

73:12 He aquí los impíos que prosperan en el mundo, que se multiplican en riquezas. Asaf dice: "Mira a estos impíos, a estos malvados, que disfrutan de una vida fácil mientras sus riquezas se multiplican." Es un tono cuando dices palabras así. Es difícil mantener el enfoque correcto cuando la duda se arrastra; cuando la depresión se arrastra; cuando la envidia se cuela dentro, porque hay otra puerta que les permite entrar. Esto significa que nuestros ojos no estaban fijos en nuestra fuente, Jesús; Los ojos de nuestro entendimiento no fueron iluminados para conocer la esperanza de nuestra vocación, y las riquezas de la gloria de nuestra herencia como santos. Miramos en la dirección equivocada y pusimos nuestros ojos en los impíos, deseando su prosperidad; sus riquezas. Nuestras riquezas y sus riquezas están en dos lugares separados. ¿Cómo se siente Dios cuando nos enfocamos en la prosperidad equivocada? ¡Su Espíritu está entristecido! El tiempo está muy gastado en lo incorrecto. Es como las matemáticas, si no obtenemos lo básico de las fórmulas, nos quedaremos cortos para ir más allá. Es posible que tengas que empezar de nuevo con lo básico hasta que realmente lo consigas. Asaf piensa que los impíos no tienen problemas, pero sí mucho dinero. Pero eso es todo lo contrario. ¡Más dinero, más problemas!

73:13 En vano he limpiado mi corazón, y me he lavado las manos con inocencia. Lo que sea que Asaf haya hecho para mantenerse limpio, puro e inocente, ¿cree que fue en vano? ¿Con qué buen propósito se hizo? Los creyentes deben arrepentirse de los pecados conocidos y desconocidos antes de presentarse ante el Señor, porque no es en vano que lo hagamos. No es para mostrar que hacemos esto. Deberíamos sentir una injusticia si no lo hacemos. Debemos sentirnos indignos si pensamos que el pecado es correcto y nosotros, como hijos de Dios, podemos hacer <u>cualquier cosa</u> ante Él y pensar que nos deslizaremos al cielo. Él dirá: "Nunca os conocí, hacedores de iniquidad."



## PITWM VERSE BY VERSE 19 de junio de 2022 NO APARTE DE LA LECCIÓN—SALMO 73:14-15

todas las mañanas y dura todo el día que ha estado pasando por alguna mierda; algunas cosas y ser castigado y castigado por ello; tener problemas. 73:15 Si dijere: Hablaré así, he aquí que ofendiría a la generación de tus hijos. Asaf se enfrenta a un dilema moral, porque al mirar hacia atrás al versículo 13, está diciendo, si realmente hubiera dicho eso, habría sido un traidor al pueblo de Dios, incluso a una generación.

#### **VOLVER A LA LECCIÓN: EL DOLOR DE DIOS SALMO 73:16-18**

73:16 Cuando pensé saber esto, me resultó demasiado doloroso. Mientras Asaf meditaba sobre este pensamiento, llegó a la conclusión de que abrir su boca contra el Dios que lo amaba era demasiado doloroso para él. Para expresar su profundo desaliento, se enfrenta a la posibilidad de propagar el descontento entre los hermanos que son fieles a Dios. Está teniendo una batalla mental en su cabeza.

73:17 Hasta que entré en el santuario de Dios, y entonces comprendí su fin. Asaf ha vuelto en sí. ¡Ven que hay una visión del mundo y una visión de Dios! Podemos decir que tuvo "un momento de venida a Jesús. "Fue entonces cuando comprendió todas las cosas con más claridad, porque no fue hasta que entró en el santuario, la casa de Dios, donde su presencia trajo claridad. Está familiarizado con este lugar; la presencia de Dios. Dios le permitió sacar todo de su pecho, de su corazón, entonces "Bam", la verdad le golpea; La presencia de Dios le habla. ¿No vas a quedarte en una fiesta de lástima por mucho tiempo, y Dios no va a decir nada? Y ni siquiera va a ser fuerte cuando Dios hable, pero cuando Él lo haga, usted sabrá que es Él. ¡Llegó al lugar correcto para escuchar a Dios! Me pregunto si vio a alguno de los ricos impíos en el santuario. Me pregunto si vio a alguna de las personas perversas y prósperas dando su dinero en el santuario. ¿Los vio entregando sus vidas a Dios? ¡NO! Por lo tanto, todos esos pensamientos tuvieron que desvanecerse cuando él entró en el santuario. ¡Realmente entendió su final y qué privilegio tenía! "¡Donde está el Espíritu del Señor, allí está la libertad!¿Podemos dejar que Dios hable?

73:18 Ciertamente los pusiste en lugares resbaladizos, los arrojaste a la destrucción. El egoísmo es una pendiente resbaladiza; Un lugar resbaladizo y peligroso en el que estar. 2 Timoteo 3:1-2 "Mas ten en cuenta esto, que en los postreros días vendrán tiempos difíciles. Porque los hombres serán amadores de sí mismos, amadores del dinero, jactanciosos, arrogantes, maldicientes, desobedientes a los padres, ingratos, impíos". Asaf vio a Dios permitiéndoles ser ricos y prósperos, por lo tanto, si las riquezas y la prosperidad son los deseos que se adelantan a Dios, entonces estás en un lugar miserable y resbaladizo que termina en destrucción. Hay un dicho que dice: 'Un tonto y su dinero pronto se separan'. La Palabra dice en Proverbios 13:11 (NVI): "El dinero deshonesto se va, pero el que recoge dinero poco a poco, lo hace crecer." No fue sino hasta que entró en el santuario de Dios, entonces comprendió su fin, Dios ciertamente los había puesto en lugares resbaladizos (peligrosos) que los hacen fáciles de caer y ser destruidos. Los ojos de Asaf se abrieron, porque se dio cuenta de que los impíos que prosperan tienen la misma oportunidad de cambiar lo que hacen con sus vidas y con sus riquezas, pero aman demasiado el lugar en el que están.

## **NO FUERA DE LA LECCIÓN—SALMO 73:19-20**

73:19 ¡Cómo son llevados a la desolación, como en un momento! Están completamente consumidos por los terrores. Esto no es una pregunta. Esto es decir: "¡Oh, cómo!" son llevados a la desolación. Esta desolación llega de repente, en un momento. Un cheque de pago perdido; una mala inversión financiera; una experiencia de juego; Que te despidan de un trabajo nos acabará con muchos de

PITWM

https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html

GJW

nosotros. ¡Aquí los ricos y prósperos son destruidos en un momento! Son completamente arrastrados por terrores repentinos donde son completamente consumidos; ir al infierno sin Dios; ¡Queriendo suicidarse, porque el dinero es su Dios! Todo lo que encontramos es algo en lo que hemos entrado; conducido a; o bajo el ataque del enemigo que nos da la oportunidad de invocar al único Dios verdadero y glorioso. ¡La elección equivocada conducirá a la desesperación!

73:20 Como un sueño cuando uno despierta, así, oh Señor, cuando despiertas, despreciarás su imagen. Parecía un sueño del que uno estaba despertando, pero en realidad, Dios se levanta y desprecia la imagen que ve.

#### III. LA GUÍA DE DIOS SALMO 73:21-26

- 73:21 Así se entristeció mi corazón, y me hormigué en las entrañas. Asaf se entristeció en su corazón y se le pincharon las riendas (riñones o metafóricamente, corazón) por no apreciar su propia vida. Él está diciendo: "Lo siento, Señor, he sido condenado por mi error".
- 73:22 Tan insensato, y tan ignorante era, que era como una bestia delante de ti. Asaf se consideraba insensato e ignorante, no se comportaba como un hombre natural, sino como un animal que pensaba con sus emociones, pataleaba contra Dios con falsas conclusiones y no entendía el consejo de Dios. Ahora lo está poniendo en un mejor perspectiva.
- 73:23 Sin embargo, yo estoy siempre contigo, y me has sostenido por mi diestra. Aquí está este "sin embargo" que Jesús usó en el Huerto de Getsemaní. "Sin embargo, yo era necio e ignorante, yo soy continuo con Dios"; todavía aferrándome a Él, porque Dios se ha aferrado a Asaf con su diestra.
- 73:24 Tú me guiarás con tu consejo, y después me recibirás en la gloria. Dios siempre está escuchando. Él siempre está cerca para guiar con Su gran consejo y recibirá a Asaf en gloria.
- 73:25 ¿A quién tengo yo en el cielo sino a ti?, y no hay nadie en la tierra que yo desee fuera de ti. ¿Es algo más en la vida por lo que luchar que llenar nuestras vidas de envidia? Sí, somos nosotros realmente sabiendo que vamos a ser recibidos en el cielo. Tenemos un Salvador esperándonos. ¡Se fue a preparar un lugar para nosotros! Asaf dice: "¿A quién tengo yo en el cielo sino a ti? Y la resolución excitada es que: "No hay nadie en la tierra que yo desee aparte de ti. "Asaf nos muestra que su elección está hecha. Sólo Dios ha de ser nuestro deseo. Asaf sólo necesitaba volver a quién era, quién estaba con él, y por él, ¡Dios, su verdadero consejo! ¡No hay otro que Dios! Cuando todo termina, ¡no hay nadie más que Dios! Cuando esta vida termina, ¡no hay otro que Dios! ¡Por y con quién vivimos nuestras vidas! ¡Desea al Dios celestial para que no termines en la condenación eterna!
- 73:26 Mi carne y mi corazón desfallecen, pero Dios es la fortaleza de mi corazón y mi porción para siempre. Sí, la carne y el corazón fallan, pero Dios es eterno. "¡Dios es un Espíritu y los que lo adoran deben adorarlo en Espíritu y en Verdad!" Por lo tanto, ¡Dios está disponible para ser la fuerza de nuestro corazón y nuestra porción para siempre! Ni siquiera podemos enfrentarnos al enemigo con carne. Nuestras armas son espirituales. Por lo tanto, la fuerza de Dios es mucho mejor que la nuestra. Entonces, cuando la carne falla, estamos en Cristo para volver a levantarnos.

**NO APARTE DE LA LECCIÓN—SALMO 73:27-28** 



73:27 Porque he aquí que los que están lejos de ti perecerán, y has destruido a todos los que se prestituyen de ti. Los que están lejos de Dios van a perecer. Dios destruirá a todos los que no le obedezcan.

73:28 Pero bueno me es acercarme a Dios; En el Señor Dios he puesto mi confianza para contar todas tus obras. Santiago 4:8a dice: "Acércate a Dios, y él se acercará a ti." Por lo tanto, acercarse a Dios lo acerca a nosotros. Acércate a Él llamando Su Nombre, leyendo Su Palabra, cantándole alabanzas. Sé intencional apartando tiempo para Dios y alejándote de las distracciones. Hazlo una y otra vez hasta que se convierta en tu estilo de vida. Ahí es cuando puedes decir Proverbios 3:5-6: "En el Señor confío con todo mi corazón, y no me apoyo en mi propio entendimiento. En todos mis caminos te reconozco Señor y Tú dirigirás mis caminos. Asaf ha vuelto a poner su confianza en el Dios a quien había declarado bueno (73:1) "para que pueda declarar todas sus obras."¡Es genial confiar plenamente en Dios! Es genial poder declarar todas Sus obras². Es mejor estar "cerca de Dios" que tener mucho dinero o cosas, porque en un momento se habrán ido, ¡pero Dios siempre estará con nosotros!

#### **RESUMEN:**

Asaf se asegura de decir que "Verdaderamente Dios es bueno con Israel, especialmente con aquellos que son de corazón limpio".

Ahora, es transparente sobre sí mismo, explicando que sus pies se acercaron tanto al borde del precipicio, que sus pasos resbalaban y casi desapareció; Estuvo a punto de perder la fe. Asaf cuenta por qué sus pies casi habían desaparecido y sus pasos habían resbalado, porque había llegado a permitirse tener envidia de los insensatos, celoso de la gente orgullosa cuando vio la prosperidad de los malvados (73:1-3).

Asaf piensa que los impíos no tienen problemas, pero sí mucho dinero. Prosperan en el mundo y aumentan en riquezas. Lo que sea que Asaf haya hecho para mantenerse limpio, puro e inocente, ¿cree que fue en vano? ¿Con qué buen propósito se hizo? (73:12-13). Mientras Asaf meditaba sobre este pensamiento, llegó a la conclusión de que abrir su boca contra el Dios que lo amaba era demasiado doloroso para él. Para expresar su profundo desaliento, se enfrenta a la posibilidad de propagar el descontento entre los hermanos que son fieles a Dios. Está teniendo una batalla mental en su cabeza. No fue hasta que entró en el santuario de Dios; entonces entendió su fin, Dios seguramente los había puesto en lugares resbaladizos (peligrosos) que los hacen fáciles de caer y ser destruidos porque aman demasiado el lugar en el que están (73:16-18).

Asaf se entristeció en su corazón y se le pincharon las riendas (riñones o metafóricamente, corazón) por no apreciar su propia vida. Él está diciendo: "Lo siento, Señor, he sido condenado por mi error". Asaf se consideraba necio e ignorante, no se comportaba como un hombre natural, sino como un animal que pensaba con sus emociones, pataleaba contra Dios con falsas conclusiones y no entendía el consejo de Dios. Ahora lo está poniendo en una mejor perspectiva. Asaf dice: "Sin embargo, fui necio e ignorante,





soy continuo con Dios"; todavía se aferra a Él, porque Dios se ha aferrado a Asaf con su diestra. Dios l'impre está escuchando. Él siempre está cerca para guiar con Su gran consejo y recibirá a Asaf en gloria. Continúa diciendo: "¿A quién tengo yo en el cielo sino a ti? Y la resolución excitada es que: "No hay nadie en la tierra que yo desee aparte de ti. "Asaf nos muestra que su elección está hecha. Sólo Dios ha de ser nuestro deseo. Sí, la carne y el corazón fallan, pero Dios es eterno, por lo tanto, ¡Dios está disponible para ser la fuerza de nuestro corazón y nuestra porción para siempre! (73:21-26).

